

# みどりの風



医療法人 みどり会 枚方市藤阪中町3番20号 ☎072-868-2071  
URL <http://midori.jpn.org/> E-mail midorii@io.ocn.ne.jp

社会福祉法人 松樹会 枚方市交北2丁目10番1号 ☎072-898-2197  
URL <http://www.syoujukai.org/>

編集責任者：理事長 中村 猛  
編 集：季刊誌発行委員会

## 第33号御挨拶

理事長 中村 猛



皆さんこんにちは。  
今年の梅雨シーズンは空梅雨の  
気候で、真夏の猛暑が例年より早く  
到来しております。もうすぐ7月  
で、京都では祇園祭、大阪では天神  
祭のそれこそ厳しい暑さを吹っ飛ば  
してのお祭り騒ぎが始まります。  
人間は生きていく上で、やはり普段

の定常の生活を離れた、なにもかも忘れて、馬鹿になって  
体を動かすときも必要で、お祭りは人間社会の知恵であり、  
変化を求める活力の源泉として世界中に多種多様  
にあるお祭りも、故あるかなと思われます。又、地域の  
故郷のお祭りには、独特の文化・風情があり、人情もから  
んで大変興味深いところです。

私共の両法人にある高齢者の方々の各施設も、毎年、  
夏のこのシーズンは、色々な夏祭りの行事をして、入所者  
の方々に喜ばれています。

- 主な行事予定は以下の通りです。
- 長尾夏祭り ————— 8月中旬
- 藤阪夏祭り ————— 8月24日(土)
- なごみの里夏祭り ————— 8月25日(日)
- サテライトなごみの里夏祭り ————— 8月25日(日)
- 田口夏祭り ————— 8月中旬～下旬
- いこいの里夏まつり ————— 9月28日(土)

- 普段お世話をしているスタッフが患者・入所者の方々と  
一心同体になって行なう夏祭り行事は、業務上でも  
なくてはならない大切なものと考えております。
- 酷暑のシーズンを心も体も、ある時は汗をかいて働き、  
又、ある時は涼を求めて安らぎ、元気に夏をのりきって  
まいりたいと思っております。



医療法人 みどり会

### 基本理念

私達は、『温かい思いやりのある医療』をモットーとして  
患者様の立場に立ち、より質の高い信頼される医療サービスを  
提供します。

### 基本方針

1. 地域の皆様の要望にこたえた医療サービスの充実に努めます。
2. 患者様を中心とした安全性の高い、安心できる医療を提供  
します。
3. 十分な説明と同意を得て、プライバシーの尊重に努力します。



社会福祉法人 松樹会

### 基本理念

利用者様の人間性や尊厳を尊重し、個々の願いに応じたサー  
ビスや環境を提供します。

### 基本方針

1. 利用者様の立場に立ったサービスの提供に努めます。
2. 利用者様の有する能力に応じて自立した日常生活を営む  
ことが出来るように援助します。
3. 利用者様の心身状態に応じたサービスを提供できるよう  
に努力します。

## 新「中村病院」～開設後半年を経過して～

事務部長 田 村 正 博

昨年12月1日に旧中村病院を中村記念病院の隣接地に新設し、中村記念病院を統合した形で新たに「中村病院」として開設して早半年を経過いたしました。

私ごときものが事務部長に任命され不安な毎日であります。が、旧中村病院と比較し、「広く明るく、良い病院になりましたねえ」とお褒めの言葉をいただくとうれしくなります。しかしながら、あくまで旧病院との比較で外観を評価されたものであります。本当の意味でのお褒めをいただく病院にはまだまだこれからだと思っております。

MRの導入や、診療科の充実、手術室2室の設置など、これまでとは一歩進んだ病院となっていると考えておりますが、その実績をお示しするまでにはまだまだ時間が必要を感じております。

診療科につきましては、糖尿病内科、整形外科の専門医の増員、肛門外科、消化器外科、泌尿器科、皮膚科の専門医による診療を開始するなど充実したものとなっており、これを広く周知し多くの皆様にご利用いただけるようまいらねばなりません。その役目が私どもに課せられた大きな仕事と認識いたしております。

- ・ また、当院は206床のうち約半数の101床が回復期リハ病床となっており、自院は勿論のこと他院での術後の患者様を多く受け入れ、充実したリハビリを行うことにより、安心してご自宅へ戻られるお手伝いをさせていただいております。
- ・ 私ども、医師や看護師・薬剤師・リハビリ療法士等々スタッフ一同は、当院の理念であります思いやりのある医療をモットーとして、患者・家族様から信頼をいただける中村病院として成長してまいりよう研鑽を積んでまいり、本当の意味で「よい病院ですねえ」と言われるよう、新たな気持ちでスタッフ一同努力してまいります。



待合室



リハビリ室

## 枚方市民病院から臨床研修医を迎えて

事務部長代理 松 永 勝 浩



中尾有衣子先生

平成24年度生(2年目)の研修医、中尾有衣子先生が6月3日より当院の在宅医療、リハビリ、糖尿病等について研修して頂いております。(1ヶ月間)

当院における臨床研修は、医師としての人格を陶冶し将来、専門とする分野にかかわらず医学及び医療の社会的役割を認識しつつ、一般的な診療において頻繁に関わる負傷又疾病に適切に対応できるよう基本的能力を身に着ける

- ・ 事に主眼をおいています。
- ・ 特徴としては大学病院や地域の基幹病院と違い地域密着型のプライマリーケアの保健医療機関として患者様の違いを現場で体得して頂いております。



会議に参加中の中尾先生

## 健診部門のご紹介

健診部 課長代理 井 上 朝 夫



高橋医師・井上・大森・高岡看護師と一緒に

この度、医療法人みどり会 中村病院 健診部として、私と大森が専任担当として配属となりました。

当院では、以前より企業・団体様の労働安全衛生法に基づく定期健康診断、出張健診や特殊健診、生活習慣病健診、人間ドックなどの各種健康診断の対応を行っておりましたが、更にスピードでできめ細やかなサービスのご提供に取り組んで参ります。

また産業医の従業員様や協力医療機関様のご利用者様など皆様の健康管理や健康相談のお手伝いを充実させていきたいと思っております。

更に健康診断サービスをきっかけとし、より多くの方々に中村病院を知っていただき、二次健診などのご相談窓口として、安心して当院をご利用して頂けるようにしていくことも、われわれ部門の重要な役割であると考えております。

また、お一人おひとりの利用者様のニーズを捉え、院内にフィードバックし、地域の皆様のご要望にお応えできる医療サービスの充実に貢献して参りたいと思っておりますので、今後ともご指導・ご鞭撻のほど、よろしくお願い申し上げます。

健康診断のご相談は、中村病院 健診部 井上・大森 までお気軽にお問合せ下さい。 **TEL072-868-2071**

## 『なごみの里』に配属となりました

看護師長 岩下慶子



5月の16日より中村病院から『なごみの里』へ人事異動をし、早1ヶ月が過ぎました。

病院勤務しかしたことがない、看護師としての大半を急性期治療に携わってきた病院看護師の私にとって、施設に勤めると決めるまでには、かなりの葛藤や不安がありました。それは、今まで経験したことのない分野であり、施設看護師は、経験・判断力・決断力が今まで以上に必要となるからです。

しかし、情報を調べたり、施設経験のある方にお話を伺ったりするうちに、施設には、私達看護師が最初に目指した「その人が、その人らしく生活できる」という看護師の原点が

あるような気がし、施設への魅力を感じ決心しました。

実際働いてみて、病院との違いに戸惑うこともたくさんあります。職種を問わず施設スタッフ全員が、原点である個人を尊重した生活が送れるよう、工夫を凝らし 利用者様一人ひとりに目を配っていました。スタッフにも利用者様にも笑顔があふれています。

私も、この仲間に入りたいという思いでいっぱいになりました。まだまだ 勉強しなくてはいけないこともたくさんありますが、皆さんに教えていただきながら スタッフとの信頼関係を築き 安心して笑顔で働く職場作りに努め、利用者様やご家族様に安心して笑顔で過ごしていただける施設作りに努めていきたいと思います。

## 老人保健施設としての役割と現状

サテライトなごみの里 副管理者 服部澄子

当施設は29床の小規模老人保健施設で、全室個室の3ユニット構成（1ユニット9～10人）で利用者様は家庭的な雰囲気の中で穏やかに療養されています。

開設時より在宅復帰支援施設として、個別リハビリを週5日実施、更に全職員で生活リハビリにも積極的に取り組み、24年度の平均在所期間6ヶ月、在宅復帰率は冬季には若干下がりますが平均値は45%です。

最近退所され併設の「デイサービスセンター・長尾の里」を利用されている状況をご紹介します。

A様は週2回、デイ職員に見守られながらのシルバーカー歩行で、事務所の私達に笑顔で「お早う、よろしゅうに！」とご挨拶されます。5ヶ月前の入所時は寝たきりでオムツ、

車椅子状態からは想像もつかない位の回復ぶりに感動し、ご本人の「我が家に帰りたい、家族の待つ自宅に帰りたい。」想いに応えられたことも嬉しく思いました。しかし様々な事情で在宅復帰が困難な方もおられ、特養ホームや他老健の待機者は年々増加しております。私達は在宅復帰を無理に押し付けるのではなく、ご利用者や介護者様の想いに寄り添いながら、最善策を検討させて頂きますので、ご心配な事があれば、いつでもご相談下さい。

「ご自分のことは、少しでもご自分で出来るように。」を目標に、リハビリも一緒に頑張ってまいりましょう。大切にお世話させて頂きます。

## 在宅支援

## 不思議なあいさつ

訪問介護ステーションみどり 所長 小山康子

「行って、おかえり。」

皆様は耳にした事があるでしょうか 一瞬、「変！」と思うかもしれませんね・・・。

昔、ある方が登校時、近所のおばさんに毎日このあいさつを、やさしい笑顔とやさしい声でされていたそうです。当時はおかしいと思いつつ過ごしていましたが、現在までもその光景やその方の笑顔がいまだに脳裏に残っているとの事です。言葉の裏には温かくもあり、深い愛情の顕れが相手に通じていい思い出として残っているのでしょうか。

言葉の力とはすごいものですね。現在は、人と人のかかわりがなく、また、家族の間も対話が薄れてきている昨今ですが寂しい限りです。訪問介護の仕事に準じている私としては、老いていく身体のしんどさはみんな共通ですが、ここでの持ち方で大きく変わると思います。利用者様に耳を傾け、小さな事でも一緒に喜べる自分になって少しでも声かけし、いい思い出をたくさん残していくみたいです。言葉の裏を大切に。何事にも感謝が出来る自分に。

## ボウリング大会開催

親和会 会長 島田宗義



6月22、28日に親和会主催のボウリング大会を開催しました。昨年同様、ボウリングをした後、参加者で焼肉を楽しむという流れで、すっかり恒例行事となっています。

毎年、ボウリングの順位に応じて景品を贈呈しており、どんな景品が当たったか、開けるまでドキドキしていた方も多いかった。今年は新たな取り組みとして、ボウリングで女性には、1ゲーム15点のハンデをついたので、女性が上位に食い込んでき、例年以上に白熱しました。

秋に慰安旅行、12月には忘年会を予定しており、皆様に楽しんで頂けるような行事を企画していきたいと考えています。

## 松樹会 創立10周年を迎えて

社会福祉法人 松樹会 理事 中村 敏子

このたび、社会福祉法人松樹会は法人を開設して10年を経過することができました。これもひとえに地域の方々を始め関係者の皆様のご支援・ご理解のおかげと深く感謝いたします。

当法人は、平成14年2月に地域や福祉・医療関係者の皆様のご支援を得て法人の設立認可を受け、平成15年に長尾において、松樹会で初めての施設「ケアハウスつくしんぼ長尾」の事業を開始いたしました。現在では5施設、4事業所を運営し、来春には中宮地区に6番目の施設「(仮称)サテライトいこいの里」が開設いたします。

私たちは、松樹会の基本理念『利用者様の人間性や尊厳を尊重し、個々の願いに応じたサービスや環境を提供します。』を基に、職員一同、地域に開かれた運営を行いつつ、利用者の

皆様に満足のいただける質の高いサービスの提供に努めてまいりました。

また、働きやすい職場として、平成23年厚生労働省より「はたらく母子家庭応援企業表彰」の受賞を受けるなど、就業支援にも力を入れながら職員の人材育成などに取り組んでまいりました。

これからも松樹会は、“いつまでも長く人生を楽しめる社会福祉法人”として地域の皆様に一層お役に立てるよう努めてまいります。今後共どうぞよろしくお願ひいたします。



## 枚方市地域密着型特別養護老人ホーム開設の進捗報告

地域密着型特別養護老人ホームの開設にむけた計画が順調に進んでいます。

建物の規模は入居定員が29名とショートステイ1名の合計30名規模となっています。建物は1階に1ユニット、2階に2ユニットの構造となっています。

現在、設計士とともに施工業者を決定するための準備を行っています。また、近隣の自治会や住民の方にも施設開設にむけた訪問説明を行っております。訪問説明を通して皆さまからは、施設への期待の声も聞こえて参ります。また、自治会からのご意見も伺いながら安全な工事となるよう法人としても努めて参りたいと思います。

これから、施工業者が決まりますと、本格的に工事も着工となります。また、新たな職員の採用や入居者の募集も順次行う予定です。随時、進捗をお知らせしてまいりますのでよろしくお願ひ致します。(記：岡崎)



(仮称)サテライトいこいの里完成予想

## 平成24年度 決算理事会・評議員会開催

つくしんぼ藤阪 施設長 三枝 悟

社会福祉法人松樹会では5月24日(金)に理事会・評議員会を開催いたしました。

今回は、「平成24年度事業報告」・「平成24年度決算報告」・「理事・監事・評議員の変更」・「(仮称)サテライトいこいの里の進捗状況」が議案に挙がりました。

また、「労働環境改善の取組み好事例集」と「枚方市における保育園情勢」の報告を行ない、理事・評議員の方々も関心が高く興味深く聞かれていました。

各施設の事業報告では、入居者、利用者の高齢化や介護の重度化が進んできたことにより、今以上に医療と介護の包括

的な必要性を実感したことに加え、法人の重点課題である介護職員の人材確保と人材育成を強化し、来年開設する「(仮称)サテライトいこいの里」を含めた全施設の職員資質向上に努めて参りたいと思います。

松樹会も10年が経過しましたが、施設にご入居されている入居者様が快適に長く生活していただける施設として、デイサービスなどをご利用されている利用者様が楽しく過ごしていただける事業所として更なる発展を続けながら取り組んでまいります。

## 各施設連絡先

## 社会福祉法人 松樹会

特別養護老人ホーム いこいの里 072-898-2197  
デイサービスセンター いこいの里  
グループホーム たんぽぽ田口 072-898-2193  
居宅介護支援センター つくしんぼ 072-898-2196  
つくしんぼ 長尾 072-868-2190  
デイサービスセンター 長尾  
有償運送事業(福祉タクシー) 072-868-2190  
つくしんぼ 藤阪 072-868-2191  
たんぽぽ 藤阪 072-868-2197

## 医療法人 みどり会

中村病院 072-868-2071  
中村記念クリニック 072-868-2070  
なごみの里 072-868-2072  
ケアプランセンター なごみ 072-818-7533  
サテライトなごみの里 072-818-2071  
デイサービス長尾の里  
たんぽぽ長尾 072-868-2195  
訪問看護ステーション 072-868-2071  
訪問介護ステーション みどり 072-868-4392  
高齢者サポートセンター みどり 072-845-2002  
みどり保育所 072-850-7550

## 編集後記

昨今空梅雨の様相で毎日30度を超える真夏日が続いていましたが、今週は一転して雨模様になり恵みの雨といったところです。安倍政権になり毛利元就で有名な“3本の矢”的文字をよく見かけます、デフレからの脱却で①金融緩和②財政出動③成長戦略の3本で経済を回復させるいわゆるアベノミクスで参院選を乗り切り安定的な政権をめざしているようです。最後の成長戦略が一番重要なとと思います、医療健康の分野も入っているようですがまだ明確な方針は伝わってきておりませんが国債の発行で借金の山にならないようにと願っております。

今号は、新病院半年を経過して更に地域の皆様方に信頼される病院をめざすとともに、社会福祉法人松樹会10周年を迎える医療と福祉の両輪で頑張ってまいりますのでよろしく御指導の程お願い致します。

## みどりの風発行委員会

連絡先 ☎ 072-868-2071 法人本部 松田